



En el marco de actuación del grupo asociado, Cajas Rurales-Banco de Crédito Agrícola, se viene detectando desde su asociación un gran movimiento en todas las áreas que el Grupo tiene establecido. Así, nos encontramos en una gran descentralización del crédito oficial por conducto de las cajas rurales, que permite al agricultor, ganadero, empresa agroalimentaria, cooperativas, S.A.T., asociaciones, etc., financiarse en sus inversiones con préstamos rápidos y ágiles, que colaboran obviamente en sus explotaciones. Antes debían desplazarse a Madrid; ya no es necesario para nada, pues se les resuelve todo en su pueblo.



JOAQUÍN SUMOZAS

El grupo asociado Banco de Crédito Agrícola - Cajas Rurales

Esta asociación, en este área de inversiones está beneficiando muy importantemente al sector agrícola y ganadero de nuestra provincia, produciendo un "gran apoyo financiero" en préstamos de todas clases a unos intereses francamente favorables para el necesitado agricultor.

Insistiendo en esta asociación, Banco de Crédito Agrícola-Cajas Rurales, cabe distinguir que ha sido una de las medidas económico-sociales más trascendentes en nuestra región y provincia, pues aparte del apoyo económico que ello supone, lleva implícito la creación del mayor *Banco del Campo*, pues los recursos obtenidos con esta asociación alcanza la cifra de 800.000 millones de pesetas y la cota nada despreciable de más de 2.500 oficinas en toda España.

En la línea de *marketing* y nueva imagen, ya se viene observando en diferentes oficinas el nuevo logotipo de este grupo financiero con el nuevo abecedario en sus textos publicitarios, y así se está observando una gran actualización con el lanzamiento de los nuevos productos par bancarios, como la *Libreta Pensión Vida*. Este es un producto que lleva implícito la creación de un ahorro progresivo a una tasa de rentabilidad del 8%, y que el titular de esta libreta está creando una pensión con vista a su jubilación a partir de los 65 años. Cualquier persona, en condiciones laborales o no, puede hacerse su *Libreta Pensión Vida*, que, aparte de irse creando su propio bienestar de futuro, lleva un seguro de vida por muerte natural y que se dobla esta cantidad asegurada, en caso de accidente.

Todo ello sin incremento de costo de las primas. Esto es importantísimo destacar, pues es el mejor sistema de pensión del mercado financiero.

La creación de una gran compañía de seguros Rural Vida, S.A. que gestiona en paralelo esta forma de ahorro. Está igual-

mente constituida por Banco de Crédito Agrícola, 40%; otro tanto por las Cajas Rurales, y un pequeño porcentaje de un *pool* de grandes compañías de seguros americanas.

Otra gran área de servicio ha sido la creación de una sociedad anónima de informática, Rural Informática, S.A. con la meta de la creación nacional de una red de teleproceso con concentración en grandes procesadores. Representará una inversión de 4/5 mil millones de pesetas.

Todo ello nos llevará a una mecanización integral actualizada en los servicios del crédito y el ahorro para todos nuestros clientes.

Rápidamente se va a implantar la tarjeta de crédito *Visa* de gran utilización social, y ya están en servicio los cheques-gasolina y gasóleo, que son medios de pago de gran utilización; y no podemos dejar de mencionar especialmente los cursos de profesionalización de todo el personal del grupo, con seminarios, cursos, convenios, etc.; de *Marketing-Gestiones Comerciales de Entidades Financieras*, Operaciones Bancarias-Inversiones, Nuevos Productos-Imagen y Publicidad, en los que el personal de la Caja Rural de Ciudad Real tiene una gran participación.

Nuestra Caja Rural Provincial de Ciudad Real, la primera entidad provincial del sector del crédito y ahorro, tiene un gran reto por delante que desea cumplir, y estar en proyección de actualización para que, con nuestra presencia en el Mercado Común, nuestra provincia esté económicamente financiada y preparada debidamente.

Y para terminar esta línea de actuación del grupo asociado Banco de Crédito Agrícola-Cajas Rurales, y más concretamente en nuestra provincia, la Caja Rural de Ciudad Real cumple y atiende financieramente con unas inversiones crediticias de unos 20.000 millones de pesetas en préstamos de una gran variedad de modalidades y cuantías. Podemos destacar, por el gran impacto social y de

ayuda a nuestros hombres y pueblos: los anticipos de campaña para la uva, el olivar, los cereales, la remolacha, el maíz, etc., que viene a servir de puente hasta la venta de sus productos, y así nuestros agricultores y cooperativas no malvenden sus productos.

En el campo del ahorro, la Caja Rural Provincial de Ciudad Real es una de las importantes de España en este sector rural, y concretamente en nuestra provincia es la entidad que mayor cota de penetración posee en el mismo. Sus recursos sobrepasan ya los 35.000 millones de pesetas. Esto nos permite estar en primera línea de ofrecimiento para los hombres de nuestro campo, y ahí están los 4.000 millones de pesetas para el anticipo de la uva, los 1.000 millones de pesetas de ofrecimiento para las comarcas afectadas por el pedrisco reciente, para aquellos agricultores que les haya afectado esta adversidad. La Caja Rural de Ciudad Real hace suyo el lema de apoyar a todo lo nuestro, y así lo demuestra, como siempre se ha dicho, con hechos y no con palabras. Los 20.000 millones de pesetas invertidos en créditos por toda nuestra geografía acreditan la solera, la entrega de servicio y el estar en todos nuestros pueblos por devoción y por vocación.

Cajas Rurales: 366 oficinas en Castilla-La Mancha

Y para terminar, como datos estadísticos de la región, quiero informarles de que en la región para un mejor servicio a todo el núcleo rural, preferentemente, se dispone de 366 oficinas, con unos recursos ajenos alrededor de 130.000 millones de pesetas, y que las inversiones crediticias pueden situarse alrededor de unos 60.000 millones de pesetas.